

◇◇ ふれあい企画研修部会の報告 ◇◇

8月初旬の猛暑の中に行いました「ふれあいサマーキャンプ」が、この頃のように思われますが、季節は日に日に秋が深まってまいりました。保護者の皆様には「ふれあいサマーキャンプ」の実施にあたりましては、事前の準備から活動の支援まで、物心両面でのご協力をいただきましたことに対しまして、心から感謝申し上げます。

さて、ふれあい企画研修部会では、8月21日に「ふれあいサマーキャンプ」の総括を行い、10月の企画研修部会では、10月15日に12月14日（土）開催予定の「ふれあい冬の北山まつり」についての協議をスタートします。「ふれあいサマーキャンプ」につづき、「ふれあい冬の北山まつり」においても、皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

◎「ふれあいサマーキャンプ」の子どものアンケート

- とても楽しかった78%, 楽しかった20%でした。昨年度より楽しめた子の割合は多かったです。
- 心に残った活動ベスト3は ①川遊び・カヌー体験 ②キャンプファイヤー ③魚のつかみ取り
- 子どもたちの感想
 - ・ 夜の紙芝居が楽しかった。(1年)
 - ・ そうめんをいっぱい食べられたのでよかったです。(2年)
 - ・ 今日の友達が来年も来て欲しいです。(3年)
 - ・ カレー作りの飯ごう炊爨が楽しかった(4年)
 - ・ 泊まる期間をもっと延ばしてほしい。(他校5年)
 - ・ 班のみんなと協力して何事も取り組めた。(他校6年)
 - ・ 初めてのカヌーに乗れて嬉しかった。夜の胆だめしも楽しかった。(7年)
 - ・ 班全体がまとまり、みんなと行うのが楽しかった。(8年)
 - ・ 新しい企画もあり、最後の楽しい思い出が出来ました。(9年)

◎「ふれあいサマーキャンプ」の保護者アンケート

2学期になって実施しました保護者アンケートをまとめましたので次のとおりご報告いたします。

Q1 お子様はサマーキャンプに楽しく参加できていましたか。

とてもそう思う	そう思う	あまり思わない	思わない
18人	13人	1人	0人

Q2 ご家庭で、お子様とサマーキャンプについての話をしましたか。

たくさん話した	話をした	あまり話さない	全く話さない
10人	21人	1人	0人

Q3 参加した子どもたちが生き生きと活動できたと思いますか。

とてもそう思う	そう思う	あまり思わない	思わない
8人	24人	0人	0人

Q4 ふれあいサマーキャンプは大変良い企画だと思いますか。

とてもそう思う	そう思う	あまり思わない	思わない
11人	20人	1人	0人

Q5 今年、開催日が「金曜日～土曜日」でしたが、開催曜日についてご意見をお聞かせください。

数の結果・・・金土がいい（でもいい） 13名 土日がいい 7名

- 土～日の方が保護者の参加が増えると思うが、日曜に休めることを考えるとこのままでも
- 平日に休める保護者が少ないのではと心配したが、きちんと足りていたようなので金土開催でも良い。土日開催にしたら他校からの申し込みが増えすぎるかもしれない。
- 学校側の事情も分かるが、（保護者が参加しやすいように）もう少しよい方向にお願いします。
- 金曜日母親が足りないのなら土～日にした方がいいとは思いますが。

Q6 ふれあいサマーキャンプに関して、お気づきの点や感想、次年度の改善点などをお聞かせください。

<全体に関わって>

- 保護者が子どもたちをもてなしている感があります。主導権は親にあるような感じがします。もう少し、子どもたちを主体にしてイベントを減らしたほうが良いように思います。
- スケジュールがみっちり子どもたちが疲れているように感じました。暑いのもあるので、もう少しゆとりを持ったスケジュールがよいと思いました。
- 運営からもっと生徒を主体的にさせるべきだと思う。生徒が考え企画し、運営をさせることで他校の生徒ともより深く関係を築けるようになると思う。
- このキャンプの目的と子どもたちが学ぶ点、保護者が学ぶ点を事前に明確にしていくともっと意味のある行事になるのでは・・・と思いました。目的が毎年違えば親も子も考えさせられる機会を与えられるのではないかと感じます。
- 子どもたちはそれぞれの役割を頑張っていてよかった。サマーキャンプは夏休みの一番お楽しみの行事です。毎年続けてください。他の学校の子ともふれあいをさせて欲しいです。
- 気温が高すぎてへたっている子どもたちがいましたが、山の子は元気だなあとつくづく感じました。
- 大人が思う以上に子どもは疲れていると思います。照らされることが多いので・・・。

<新メニュー 魚のつかみ取り>

- 魚のつかみ取りは好評のように感じました。その場で焼いて食べるのもおいしく、子どもたちの表情もおもしろかったです。
- 魚が怖くて触れないでいたが、全体的には楽しそうにしていた。今後も続けて行って欲しい。
- 川遊びは一箇所ですんでいる子どもたちは寒そうだった。水の中でも動いたり移動したりして体を温めないと冷えすぎる。

<肝だめし>

- 肝試しで盛り上がるのはいいのですが、子どもたちが運営するのもいいのでは。
- 肝試しは子どもたちも喜び、盛り上がっていますが、1コースにして2地区で合同で行い輪番制にしてはどうか？
- 肝試しのことを考えるのは負担です。得意な方々にお願いしたいほどです。

<暑さ対策・熱中症>

<新メニュー ハイキング>

- ハイキングは暑いこの時期としてはハードだと思う。下の方から来た他校生はバテていた。
- 夜の活動として、翌朝のハイキングに虫捕りを入れ、夜のうちにしかけをかけておくなどしては？

保護者の皆様には、御多用中にアンケートのご協力をいただきまして、感謝申し上げます。皆様の御意見を参考として、来年度はさらにパワーアップした企画を提案していけたら良いと思います。健やかな子どもたちを育て活気ある北山にするために、今後ともご協力をお願いいたします。